



# Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 126 03 86 20 11 94 [pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr](mailto:pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr) Juillet et Août 2025  
[paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr](mailto:paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr) Site internet : <https://p-stfa.com>



## Editorial

**« VENEZ À L'ÉCART DANS UN ENDROIT DÉSERT  
ET REPOSEZ-VOUS UN PEU » (MARC 6, 31)**

L'année pastorale tire à sa fin et se profile le temps des vacances, temps de ressourcement. En cette année du jubilé de l'espérance, tout comme les autres années, hommes et femmes, jeunes comme enfants ont aidé la communauté dans sa marche-ensemble vers le Seigneur. À tous, chacune et chacun, ma reconnaissante gratitude. Puisse ce temps de ressourcement vous permettre de renouveler vos énergies afin de faire encore toutes choses nouvelles pour la croissance de la communauté paroissiale.

Les vacances sont là mais la vie paroissiale continue. C'est le moment où le territoire paroissial accueille des marcheurs, des pèlerins, des scouts et guides pour un camp, des vacanciers et bien d'autres amis du terroir. La parole de Jésus dans l'évangile de Matthieu doit soutenir notre hospitalité : « *chaque fois que vous avez fait à l'un de ces petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.* » Mt 25, 40

Offrir l'hospitalité, c'est se donner la possibilité d'accueillir Dieu en personne. « *N'oubliez pas l'hospitalité, car, grâce à elle, certains, sans le savoir, ont accueilli des anges.* » He 13, 2. Avec les messes dans nos églises de communes, dans ces rendez-vous de foi, nous vivons l'accueil mutuel. Ces beaux moments de convivialité construisent notre unité et encouragent la fraternité.

La visite pastorale du Père évêque, Mgr Grégoire DROUOT, sera aussi une belle occasion de lui traduire notre hospitalité en nous accueillant mutuellement. Ne pouvant pas, en cinq jours, être partout, ni rencontrer chaque habitant, encore moins tous les acteurs de la vie locale, un programme a été établi, dans les limites des possibilités afin de profiter de sa présence. Puisse le Saint Esprit le devancer dans nos cœurs.

Un autre accueil !!! Un troisième prêtre pour notre paroisse. Nous rendons grâce à Dieu et disons merci à notre évêque pour sa sollicitude paternelle.

Tout est grâce. Que toutes les rencontres de cet été nous permettent d'accueillir, par Marie notre mère, les grâces divines en abondance.

Bel été !!!

Père Jean- Marie

## Pèlerinage à l'espace Bernadette le dimanche 1<sup>er</sup> juin 2025

Pour certains nous découvrons que cette année nous vivons un double jubilé dans notre diocèse avec l'année jubilaire de l'Espérance et le jubilé des cent ans de la béatification de Bernadette.

Père Jean-Marie avait proposé aux paroissiens de se rassembler pour un pèlerinage autour de la petite Sainte. Le trajet en car à partir de Corbigny nous permettait de prier l'Esprit Saint pour nous préparer à vivre cette journée.

A notre arrivée, nous avons pris un temps de recueillement devant la chasse de Sainte Bernadette puis avons déposé nos intentions de prières en les ponctuant par une dizaine de chapelet. Nous nous retrouvions ensuite avec la communauté du sanctuaire pour la messe concélébrée par le Père Jean-Marie et le Père Jean Baffier.

Sœur Suzanne nous a proposé ensuite un film sur Bernadette et nous a fait revivre les moments les plus importants de sa vie.

Bernadette qui avait souffert du manque de considération dans son milieu de vie disait de la Sainte Vierge « Elle me regardait comme une personne qui parle à une autre personne »

Ou encore : « Je ne vivrai pas un instant que je ne passe en aimant »

Elle prie pour tous ceux qu'on lui recommande « Je n'oublierai jamais personne »

« Ô mon Jésus faites que je les aime et que je vive de votre Amour » Sainte Bernadette  
Après le pique-nique nous nous retrouvions autour de Sœur Suzanne pour la démarche jubilaire

Tout d'abord, Sœur Suzanne nous conduit devant la grotte où elle nous rappelle la première apparition de Marie le 11 février 1858 et le 1<sup>er</sup> échange avec Bernadette, le signe de croix.

Au début pas d'échange verbal avec la Sainte Vierge, juste des regards Sœur Suzanne nous invite alors à nous demander : Quel regard je pose sur moi ? Sur les autres ?

Elle nous suggère de demander au Seigneur de convertir nos regards et pour cela nous invite à aller chacun à notre tour devant la grotte faire le geste de laver nos yeux avec de l'eau de Lourdes déposée ici à cet effet.

Nous poursuivons notre cheminement en nous rendant devant le fronton du couvent sur lequel on lit : « Deus Caritas est »

Ce seuil Bernadette l'a franchi en laissant derrière elle ce qu'elle avait vécu.

Faisons à notre tour mémoire des seuils franchis dans notre vie, des difficultés rencontrées et des forces qui nous ont été données.

Puis nous rejoignons la statue de Notre Dame des Eaux érigée pour remercier d'avoir trouvé une source sur le terrain. Appel à laisser jaillir en nous la source

Bernadette se retirait là pour déposer ses peines auprès de la statue de Marie qui était celle qui ressemblait le plus à celle des apparitions

A notre tour nous prenions une petite pierre qui représentait les fardeaux qui nous habitaient et les déposions aux pieds de Marie

Nous nous rendons ensuite dans la chapelle St Joseph dans laquelle Bernadette avait été inhumée 46 ans avant d'être exhumée et béatifiée

Depuis 1925 elle est dans la chapelle du sanctuaire devant laquelle nous avons pu nous recueillir et prier Notre pèlerinage s'est achevé par un temps de prière aux intentions du pape et des intentions spontanées que nous avons formulées à l'église Saint Etienne, qui est la pro cathédrale et l'église jubilaire du diocèse

Nous sommes revenus très enthousiastes de ces moments vécus des démarches proposées qui nous amenaient à nous remettre en cause, des temps de prière et des moments partagés et nous remercions chaleureusement le Père Jean Marie pour la très bonne organisation de la journée.

*Hélène et Suzy*





## Ordination presbytérale de l'Abbé Baudoin Massias, En l'église pro-cathédrale Saint-Etienne de Nevers Le 15 juin 2025

Dimanche 15 juin, l'église Saint-Etienne regorgeait de monde ! Famille, amis, paroissiens, fidèles de tous le diocèse, servants d'autel, séminaristes et prêtres, guidés par notre évêque, Monseigneur Grégoire : belle image du peuple de Dieu venu célébrer l'ordination presbytérale de l'Abbé Baudoin Massias. Baudoin, très engagé dans la pastorale des enfants et des jeunes (École de Prière pour les Jeunes (ou « EPJ »), pélé VTT, formation des servants d'autel, aumônerie paroissiale, accompagnement du pèlerinage des collégiens à Lourdes.) est devenu pour notre famille, depuis l'inoubliable « EPJ 2021 », un compagnon de route, un ami, dont nous apprécions les très grands talents et qualités : nous souhaitons de tout cœur partager ce grand jour avec lui !

Selon le rite de l'ordination, nous avons invoqué l'Esprit Saint en chantant le « Veni Creator », avant que l'Abbé Baudoin ne se prosterner en signe du don total de sa vie.

Après la prière d'ordination prononcée par notre évêque : « Répands une nouvelle fois au plus profond de lui-même l'Esprit de sainteté », un puissant « Laudate Dominum » a retenti dans toute l'église !

À la sortie de la messe, beaucoup ont souhaité recevoir la bénédiction du prêtre nouvellement ordonné : il a alors fallu prendre patience, car le cercle n'a cessé de se reformer autour de lui, jusqu'à la fin du verre de l'amitié !

Prions pour lui, pour le Père Florent, ordonné l'an dernier, et pour que d'autres vocations se manifestent dans notre diocèse ! Marie D.

*Sainte Thérèse de Lisieux  
Prière pour le Seigneur*



*Adèle Thérèse*

## A l'occasion de la visite des reliques de Ste Thérèse

Des BD de la vie de Ste Thérèse ont été proposées : la somme totale récoltée par notre paroisse est de 2065 € merci aux généreux donateurs ! cette somme sera attribuée comme prévu à la construction d'écoles et à des forages de puits au Tchad. Mille mercis !

*Marie*



## 1<sup>ère</sup> communion le 22 juin 2025 à l'église St Seine de Corbigny

Une bien belle cérémonie en ce jour à l'église de Corbigny. Quel bonheur pour nos familles d'avoir pu partager ce moment émouvant ! que Dieu vous bénisse et vous accompagne tout au long de votre vie

*Muriel*

**Je me suis sentie grande. J'étais contente de communier pour la première fois**

*Honorine*

**Je me suis sentie purifiée et en connexion avec Jésus.**

*Ambre*

**J'ai été très honorée de recevoir Jésus pour la première fois, je l'attendais depuis si longtemps.**

*Noëline*

**J'ai été content de communier avec mes camarades et d'être un "vrai" chrétien maintenant.**

*Axel*



## ESPERER AVEC MARIE

Quelle belle journée que celle vécue ce 12 juin dans la charmante ville de Semur en Auxois par une vingtaine d'équipiers du Rosaire de notre diocèse, conduits par Brigitte Saint- Hillier, Bernadette et notre aumônier le Père Sauvant pour une journée riche, en rencontres et en convivialité. Près de 400 personnes venues des quatre coins de la Bourgogne mais aussi de l'Aube et de la Haute-Marne avaient répondu présent à ce grand rendez-vous pour bénéficier d'un programme de qualité. Et à l'évidence, il le fut. Introduit par une prédication assurée par le frère dominicain

Benoît Délaye, aumônier régional, autour d'une reprise du thème d'année "Il a habité parmi nous" il s'était auparavant ouvert par un mot d'accueil chaleureux et fraternel de notre responsable régionale Evelyne Roy. Rythmé tout au long du Rassemblement par des chants de qualité et des prières ferventes, clôturé par un message résolument mobilisateur et positif de Mme Brigitte Perrin responsable nationale il trouva son point d'orgue, comme il se doit, dans une très belle eucharistie présidée par Mgr Antoine Hérouard, archevêque de Dijon auquel s'étaient joints Mgr Yves Patenôtre évêque émérite de Sens-Auxerre et Mgr Pascal Wintzer depuis quelques mois à la tête de cet archidiocèse.

C'est ce même archevêque qui combla l'auditoire, l'après-midi, par un enseignement spirituel de haute-tenue nous Invitant à rejoindre Marie, témoin de l'espérance, et par elle son divin Fils, en méditant sur sa manière d'être et de vivre les vertus théologiques. A dire oui avec Elle. A louer avec Elle. A servir avec Elle. Que l'Esprit Saint mais aussi notre feuillet mensuel et notre Calendrier d'Equipe nous y aident ! *Marie-France*



## Professions de Foi le 15 juin 2025 à l'église St Seine de Corbigny

Cinq jeunes de la paroisse ont professé leur foi dimanche 15 juin à l'église Sainte Seine de Corbigny. Cette célébration termine une année d'aumônerie qui s'est déroulée dans une chaleureuse camaraderie entre Amaël, Axelle, Agathe, Emma et Amandine. Ils étaient accompagnés de Baptiste qui a fait sa profession de foi l'année précédente. Ils ont apprécié les échanges en petit groupe avec un degré de maturité plus homogène. La journée de retraite effectuée à Lormes, le lundi de la Pentecôte, a montré à quel point le groupe était solidaire et avait plaisir à se retrouver.

Les jeunes ont aimé que l'on se penche avec précision sur le sens des mots de la prière du « Je crois en Dieu ». Ils ont notamment appris que le terme « catholique », avant de désigner la branche du christianisme à laquelle nous nous rattachons, signifie dans son étymologie grecque « universel ». Mieux connaître les mots, pour mieux comprendre cette prière et mieux la retenir, et finalement mieux la réciter avec la communauté des paroissiens, mieux la partager avec ses proches. *Lucie*

